
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/021/2023/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 21 de janeiro de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar  

 

Vasco Alves Cordeiro 

 

E/201/2023 Proc.º 054.02.09/18/XII 23/01/2023  
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REQUERIMENTO 

 

A CERTIFICAÇÃO DO AVIÃO DASH Q-200 ESTÁ POR CONCRETIZAR 

PREJUDICANDO OS CORVINOS 

 
Durante os últimos anos foram realizadas importantes obras pelos executivos do 

Partido Socialista/Açores na pista do aeródromo da Ilha do Corvo, tais como a 

repavimentação da pista com duas camadas betuminosas, para corrigir 

inclinações longitudinais onde necessário, de forma a atingir os valores 

regulamentares, a pintura da sinalização horizontal, a aplicação de 'grooving' para 

permitir a utilização da pista em dias de chuva, sem impactos negativos na 

segurança operacional, e a realização de ensaios dos pavimentos e de 

caracterização superficial da pista. 

 

Estes investimentos, no valor de mais de 2 milhões de euros, foram uma 

importante resposta às recomendações e imposições da Autoridade Nacional da 

Aviação Civil e visaram reforçar e otimizar a operacionalidade funcional e 

segurança da infraestrutura, de acordo com as normas internacionais. 

 

Estas intervenções, fundamentais para a satisfação das necessidades dos 

utilizadores do transporte aéreo e tendo em vista a atratividade do sistema 

regional sustentável de transportes, permitem uma eficiente drenagem da pista 

e aumento da resistência a hidroplanagem do pavimento em condições de pista 

molhada, contribuindo para uma maior segurança operacional das manobras de 

aterragem e eventuais descolagens abortadas. 

 

Após esta intervenção, seguia-se o processo de certificação do avião Dash Q-

200, para que o mesmo possa operar na pista do aeródromo da Ilha do Corvo, 

com as melhorias introduzidas.  

 

Recorde-se que, sem esta mesma certificação, é da competência do 

comandante da aeronave a decisão da realização da operação, quando se 

verifica a condição de pista molhada, uma vez que não estão cumpridas todas a 

regras internacionais exigidas para a realização da operação.  

 

Considerando que, no arquipélago dos Açores em quase todas as estações se 

verificam condições de precipitação, o que condiciona em muito a acessibilidade 

à Ilha, em especial no inverno, em que não se realizam voos em todos os dias 

da semana. 
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Considerando que, por isso, se têm verificado cancelamentos e atrasos da única 

aeronave que realiza a operação de e para a ilha do Corvo, sendo o último caso 

registado o do passado dia 13 de janeiro. 

 

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, 

vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista Açores, através do 

Deputado abaixo-assinado, requerer que seja prestada a seguinte 

informação:  

 

1 – Porque é que a SATA ainda não procedeu à certificação da aeronave 

Dash-Q200 que realiza a operação na ilha do Corvo? 

 

2 – Que orientações transmitiu o Governo Regional, enquanto acionista 

maioritário, para que essa situação se garanta em serviço dos Corvinos? 

Solicita-se cópia das eventuais orientações. 

 

3 - Qual a data prevista para que se concretize esta certificação? 

  

 

Ilha do Corvo, 21 de janeiro de 2023 

 

 

O Deputado, 

 

Lubélio de Fraga Mendonça 


